

quelque flux & reflux, & qui dans son  
extremité plus éloignée de la maison  
que les RR. PP. Iesuites ont fait bastir  
en ce païs, a communication avec deux  
autres lacs encore plus grands, bordez de  
diverses nations, non encore instruites à  
la Foy, faute d'Ouuriers Apostoliques, &  
ie croy de moyens pour les y pouuoir  
entretenir. Je vous parleray ailleurs sur  
ce sujet, estant reuenu depuis peu de ce  
païs. Cette mer Douce a quantité d'Isles,  
& vne entr'autre qui a de tour près de  
soixante lieuës, où il y a presentement vn  
Missionnaire seul parmi ces peuples, les  
plus barbares & superstitieux qui ie con-  
noisse en tout ce Nouveau Monde. Du  
costé de l'Ouëst-sur-Ouëst, c'est à dire,  
quasi à l'Occident, est la Nation du Petun,  
qui n'est éloignée de ladite maison des  
Iesuites qu'environ douze lieuës : Il y a  
en cette Nation deux Missionnaires. Du  
costé du Midy tirant vn peu vers l'Occi-  
dent, est la nation Neutre, dont les bourgs